

Peña Nieto llama a "subsanan vacío legal"

DANIEL VENEGAS
CIUDAD DE MÉXICO

El presidente Enrique Peña Nieto aseguró que tras el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que declaró inconstitucional la Ley de Seguridad Interior, "de nuevo estamos frente un vacío legal que debe ser subsanado; corresponderá a la actual Legislatura y al próximo gobierno dar la certeza jurídica necesaria para la actuación de las fuerzas armadas".

Durante la ceremonia de Condecoraciones y Ascensos, en el 108 aniversario de la Revolución Mexicana, señaló que "hacer frente al reto de seguridad pública habría sido impensable sin la decidida participación de las fuerzas armadas". Insistió en que se trata de un respaldo subsidiario y temporal que se brinda a distintos estados a petición expresa de gobernadores, ante la debilidad de las policías locales.

"Haber procedido de otra forma habría significado abandonar a su suerte a la población afectada. Frente a esta realidad es indispensable contar con un marco jurídico que regule la participación de las fuerzas armadas", sostuvo.

Durante el acto en el Campo Marte, Peña Nieto señaló que tras seis años de ser comandante supremo "he confirmado que el Ejército, la Fuerza Aérea y la Armada están siempre únicamente al servicio de la nación".

Manifestó a pilotos, soldados y marinos su "profunda admiración" y señaló que como comandante supremo "siempre he velado por el bienestar de tropas y sus familias y he sido firme defensor del trabajo que realizan a favor de los mexicanos. Agradezco su respaldo institucional; siempre estaré muy orgulloso de cada uno de ustedes y de las instituciones militares y navales, pilares de la nación".

RECONOCIMIENTO

Expresan mutuo agradecimiento

Al recibir una distinción de las fuerzas armadas, el Presidente también hizo un reconocimiento a la institución y aseguró que "gracias a las notables contribuciones en materia de seguridad, se ha ganado el respeto y cariño de los mexicanos".

Entre críticas, Morena presenta su iniciativa para la Guardia Nacional

Cámara de Diputados.

PAN y PRD expresan su rechazo a la propuesta por considerar que militarizará la seguridad

FERNANDO DAMIÁN
Y ELIA CASTILLO
CIUDAD DE MÉXICO

La mayoría parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados presentó su iniciativa de reformas constitucionales para crear la Guardia Nacional, como la institución "expresamente encargada de prevenir y combatir el delito", así como de ser garante de la seguridad y la paz públicas y la preservación de la vida, la libertad y los bienes de las personas.

La corporación estará conformada por integrantes de las policías Militar, Naval y Federal, y además serán convocados civiles y elementos de tropa a la nueva corporación.

De acuerdo con el proyecto de reformas a 13 artículos de la Constitución Política, "en tanto persista la crisis de violencia e inseguridad en el país, se mantendrá la Guardia Nacional", aunque establece que en un plazo de tres años el Ejecutivo hará junto con el Congreso una evaluación.

El coordinador de los diputados federales de Morena, Mario Delgado, sostuvo que no se trata de militarizar la seguridad, pues aun cuando la nueva institución estará bajo el mando castrense, su actuación será en el ámbito civil.

"Contrario a lo que se ha dicho,

vamos a desmilitarizar", dijo, e incluso afirmó que con la Guardia Nacional "se termina la guerra y arranca el proceso de construcción de paz".

En respuesta, el presidente nacional del PAN, Marko Cortés, y su bancada en la Cámara de Diputados rechazaron la eventual creación de esa corporación, al calificar de error e incongruencia la propuesta de militarizar al país.

En conferencia de prensa en San Lázaro, llamaron a las fuerzas políticas de oposición a sumar un tercio de los votos en el Congreso para impedir su aprobación.

"Con esta iniciativa vemos que la estrategia del próximo gobierno será poner en manos de militares la seguridad de los mexicanos", puntualizó Cortés.

La bancada del PRD reafirmó su rechazo a la militarización y cuestionó la incongruencia del presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, que en campaña ofreció retirar a militares de tareas de seguridad y ahora propone integrar la Guardia Nacional con personal y mando castrense.

El líder de la bancada perredista, Ricardo Gallardo, anticipó, sin embargo, que su partido hará propuestas de modificación a la iniciativa de Morena, pero si esos cambios no son aceptados, entonces votará en contra.

Activistas del colectivo #SeguridadSinGuerra se manifestaron también en San Lázaro contra la creación de la Guardia Nacional para ejercer funciones de seguridad pública. —